

FOOT. Treize ados sous le charme du sport-études au collège de Beaumont-sur-Sarthe

Lancée à Beaumont en septembre dernier, la section sportive scolaire option foot connaît des débuts encourageants. La première promotion comporte treize collégiens.



La promotion 2022-2023 en compagnie de ses encadrants. DR

C'est un changement de taille qui n'est pas passé inaperçu lors de la rentrée scolaire de septembre : démunis d'internat, le collège public de Beaumont « Le Joncheray », implanté à quelques encablures du stade municipal, est désormais doté d'un sport-études. L'ouverture de ce cursus à Beaumont vient en fait compenser le vide laissé par la fermeture du sport-études de Conlie qui, lui, a fonctionné entre 2013 et 2021.

Pour cette première année d'existence, ce sont 13 enfants de 11 à 13 ans dont 3 filles qui ont été sélectionnés à la faveur de leur bulletin scolaire et de leurs aptitudes sportives pour intégrer ce dispositif mixte en collaboration avec le District de

la Sarthe et l'Éducation Nationale. Ces 13 collégiens de 6^{ème} et de 5^{ème} sont tous licenciés dans un club de foot cette saison : 11 à Beaumont, 1 à Conlie et 1 à Fyé. Mais concrètement, en quoi consiste leur emploi du temps hebdomadaire au collège ? Il est le même que les autres élèves de leur classe, sauf qu'ils effectuent deux séances le mardi et le jeudi entre 16h et 17h30. Des séances sur le temps scolaire qui ne se font pas automatiquement en shorts, chasubles et crampons pour s'entraîner sur les gazons en herbe.

« Il y a effectivement de temps en temps des cours en salle autour de la citoyenneté. Ce n'est pas exclusive-

ment de la pratique footballistique avec un ballon dans les pieds. La section sportive scolaire permet la gestion d'un triple projet conciliant le projet scolaire, le projet sportif et le projet éducatif », souligne Vincent Garnier, chargé du suivi du sport-études au sein du District de la Sarthe.

Un partenariat avec le BSA

Tout ce beau monde, bien évidemment, n'est pas lâché dans la nature. L'encadrement technique est assuré par les enseignants Thomas Vannier (éducateur sportif diplômé d'État) et Davy Mézière (professeur coordinateur), avec le soutien logistique de Maël Loaec. Sa-

chant que les séances d'entraînement, elles, se déroulent au stade des Voves ou au gymnase.

Autrement dit, les installations sportives mises à disposition par la Ville de Beaumont-sur-Sarthe pendant les 36 semaines de scolarité. « Ce cycle dont Beaumont Sports Athlétiques (BSA) constitue naturellement le club support est censé durer au minimum quatre ans. Nous sommes satisfaits du démarrage de cette première promotion. C'est parti sur de bons rails. Leur emploi du temps est aménagé, mais ces adolescents ne sont pas à part. Ils sont pleinement intégrés à la vie de l'établissement », indique le principal Laurent Pitard.

Un vivier des pros

Composé de 24 membres, le conseil d'administration (CA) du collège du Joncheray sera amené à se prononcer pour le renouvellement ou non de la convention à l'automne 2025.

Sur le département de la Sarthe, entre 250 et 270 élèves scolarisés en collège ou en lycée bénéficient du sport-études option foot cette année. Un cursus duquel sont issus plusieurs joueurs professionnels passés par la Sarthe : Paul Lehoux (Le Mans FC), Makan Aïko (Le Mans FC), Zaid Amir (Le Mans FC), Gaëtan Poussin (Girondins de Bordeaux), Bridge Ndilu (SO Cholet), Alexis Blin (Lecce) ou encore Djamel Moussadek (Le Havre).



De gauche à droite : Thomas Vannier, Vincent Garnier et Davy Mézière. DR